

DISCURSO

SEÑOR ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

ENCUENTRO HEMISFERICO DEL SECTOR PRIVADO

BUENOS AIRES, ARGENTINA, NOVIEMBRE 2 2005.

HACE 20 AÑOS ERA INCONSECUENTE QUE EN LATINOAMÉRICA HABLÁRAMOS DE APERTURA, DEL IMPERATIVO DE LA COMPETITIVIDAD, DE GOBERNABILIDAD CORPORATIVA, O DE LA CONQUISTA AGRESIVA DE MERCADOS INTERNACIONALES.

NUESTROS PAÍSES SE ENCONTRABAN ATENDIENDO LAS AMARGURAS DE LOS OCHENTAS Y TRATANDO DE SALVAR NUESTRAS DEMOCRACIAS EN MEDIO DE AGUAS MUY TURBULENTAS Y MÚLTIPLES INESTABILIDADES DE CARÁCTER POLÍTICO.

POR ESO ME CAUSA MUCHA SATISFACCIÓN ESTE DÍA QUE DISCUTAMOS ESTOS TEMAS QUE DEFINIRAN LA SOSTENIBILIDAD DEL MODELO ECONOMICO DE LIBERTADES PARA QUE SUBSISTA EN UN INEVITABLE ENTORNO DE GLOBALIZACION, DE COMPETENCIA Y TECNOLOGIA.

ES FUNDAMENTAL QUE DISCUTAMOS LOS RETOS DE ESTA NUEVA ERA DE LIBRE COMERCIO QUE SE EMPEÑA EN DESCONOCER LAS FRONTERAS, ABRIENDO FLANCOS QUE PUEDEN AMENAZAR NUESTROS SISTEMAS DEMOCRÁTICOS EN LA MEDIDA QUE LOS CIUDADANOS NO IDENTIFIQUEN CUÁLES SON LOS BENEFICIOS.

CELEBRO PUES ESTA INICIATIVA PARA REFLEXIONAR SOBRE EL PAPEL DEL SECTOR PRIVADO COMO ACTOR PROTAGÓNICO DEL CRECIMIENTO ECONOMICO, LLAMADO A CREAR EMPLEOS ASUMIENDO SU RESPONSABILIDAD DE REPENSAR Y REPLANTEAR SUS MODELOS PRODUCTIVOS Y EMPRESARIALES.

TANTO GOBIERNOS COMO EMPRESARIOS ESTAMOS OBLIGADOS A DIFERENCIARNOS, A VOLVERNOS MÁS COMPETITIVOS, A INVERTIR EN EDUCACION Y DESARROLLO DEL CAPITAL HUMANO, TODO ELLO ALREDEDOR DE LA GRAN NECESIDAD DE GENERAR MAS Y MEJORES EMPLEOS.

LOS GOBIERNOS LATINOAMERICANOS TENEMOS EL ENORME DESAFÍO DE GENERAR ESTABILIDAD Y GOBERNABILIDAD PARA PODER INCREMENTAR LA COMPETITIVIDAD DE NUESTROS PAÍSES. ELLO REQUIERE



UNA TRANSFORMACIÓN PRODUCTIVA, LA MEJORA CONTINÚA DE LA CALIDAD, Y LA BÚSQUEDA DE NUEVOS PRODUCTOS Y NICHOS DE MERCADO.

ES IMPERANTE QUE NUESTROS PUEBLOS COMPRUEBEN QUE VIVIR EN DEMOCRACIA TIENE BENEFICIOS, QUE VIVIR EN DEMOCRACIA NOS PERMITE AVANZAR AL DESARROLLO, QUE VIVIR EN DEMOCRACIA NOS FACILITA EL CRECIMIENTO DE TODOS.

EN EL SALVADOR HEMOS TENIDO ENORMES AVANCES EN LO ECONOMICO Y EN LA VIDA DEMOCRÁTICA. LOS ÚLTIMOS CUATRO GOBIERNOS, JUNTO CON NUESTRO DINÁMICO SECTOR PRIVADO, HEMOS COLOCADO A EL SALVADOR COMO UNA DE LAS ECONOMÍAS MÁS ABIERTAS Y LIBRES DE AMÉRICA.

HEMOS REDUCIDO A LA MITAD LOS ÍNDICES SOCIALES MÁS IMPORTANTES, TALES COMO EL ANALFABETISMO, LA POBREZA, Y LA COBERTURA DE SERVICIOS BÁSICOS. PERO TODAVÍA NOS HACE FALTA MUCHO TRECHO, DADOS LOS ESTRAGOS QUE COMO PAÍS HEREDAMOS DE LA GUERRA FRIA Y NUESTRO CONFLICTO INTERNO.

TRAIGO A LA DISCUSION EL CASO DE EL SALVADOR PORQUE, BASADO EN NUESTRA EXPERIENCIA, DESEO COMPARTIR ALGUNAS IDEAS Y HABLAR SOBRE PROGRAMAS QUE ESTAMOS IMPLEMENTANDO EN NUESTRO PAÍS JUSTAMENTE PARA FACILITAR EL DESARROLLO Y LA GENERACION DE EMPLEOS.

EN PRIMER LUGAR ESTAMOS HACIENDO UNA APUESTA POR LO SOCIAL COMO NUNCA SE HABÍA HECHO EN NUESTRA HISTORIA RECIENTE. ESTAMOS CONVENCIDOS QUE SOLO PODREMOS TENER UNA BUENA GESTIÓN ECONÓMICA AL COLOCAR POR DELANTE LO SOCIAL, COMO BASE DE TODAS LAS POTENCIALIDADES DEL SER HUMANO.

EN ESE SENTIDO, UNA DE LAS MEDIDAS MÁS IMPORTANTES QUE HEMOS TOMADO ES INICIAR LA MÁS PROFUNDA TRANSFORMACIÓN DE LA EDUCACIÓN EN LA HISTORIA DE EL SALVADOR. NOS RIGEN TRES CLARAS Y GRANDES METAS: MEJORAR LA LECTURA Y LAS MATEMÁTICAS, MASIFICAR EL APRENDIZAJE DEL INGLÉS Y APROVECHAR LA TECNOLOGÍA AL MÁXIMO EN LOS PRÓXIMOS 20 AÑOS.

PARALELAMENTE, HEMOS LANZADO UN PROYECTO SOCIAL AÚN MÁS AMBICIOSO: LA LUCHA FRONTAL CONTRA LA POBREZA. POR PRIMERA VEZ EL SALVADOR ESTÁ CONSTRUYENDO UNA POLÍTICA SOCIAL ENFOCADA A LA REDUCCIÓN SISTEMÁTICA Y PERMANENTE DE LA POBREZA.



NUESTRO PROGRAMA RED SOLIDARIA SE BASA EN UNA DIMENSIÓN TERRITORIAL, PARA LO CUAL HEMOS LEVANTADO EL MAPA DE POBREZA QUE NOS PERMITE IDENTIFICAR CLARAMENTE LOS MUNICIPIOS DE MAYOR POBREZA Y MARGINALIDAD SOCIAL.

CREEMOS QUE UNA BUENA POLÍTICA SOCIAL CENTRADA EN EL SER HUMANO TERMINA SIENDO UNA BUENA POLÍTICA ECONÓMICA, SIEMPRE Y CUANDO LO HAGAMOS CON RESPONSABILIDAD, CON LA PARTICIPACIÓN DE DISTINTOS SECTORES SOCIALES, Y RECORDANDO SIEMPRE QUE LAS FÓRMULAS MÁGICAS NO FUNCIONAN.

CON LA EXPERIENCIA HEMOS COMPRENDIDO QUE PARA EL CRECIMIENTO SOSTENIDO LO QUE FUNCIONA ES EL TRABAJO DURO, LA CORRECCIÓN DE NUESTRAS DEFICIENCIAS Y LA GENERACIÓN CONSTANTE DE OPORTUNIDADES PARA MÁS Y MAS PERSONAS.

LA SEGUNDA IDEA QUE QUIERO COMPARTIR ES SOBRE EL PODER DEL DIÁLOGO Y EL CONSENSO DE PAÍS. NO SIEMPRE ES FÁCIL PONERSE DE ACUERDO, PERO VALE LA PENA ENCONTRAR LAS ÁREAS DE COINCIDENCIA DONDE TODOS LOS SECTORES DE UN PAÍS SE PUEDAN ARMONIZAR HACIA UNA AGENDA COMUN.

EN EL SALVADOR HEMOS APRENDIDO QUE CUANDO LAS ENERGÍAS DE DISTINTOS SECTORES DE UNA SOCIEDAD EMPUJAN LA CARRETA EN UNA MISMA DIRECCIÓN, ES MÁS FÁCIL SALIR ADELANTE, ES MÁS FÁCIL CIRCULAR POR LA SENDA DEL PROGRESO.

PUEDO DECIRLES CON CERTEZA QUE LOS PROCESOS DE DESARROLLO Y TRANSFORMACIÓN SOCIAL, ASÍ COMO EL PROCESO DE RECONSTRUCCIÓN QUE HEMOS VIVIDO EN EL SALVADOR, SÓLO FUNCIONAN CUANDO MÚLTIPLES Y VARIADOS ACTORES OFRECEN SU PARTICIPACIÓN EN UNA MISMA DIRECCIÓN.

NUESTRA MAS EXITOSA EXPERIENCIA FUE PONERNOS DE ACUERDO PARA TERMINAR EN UNA MESA NUESTRA GUERRA CIVIL. HOY LAS NACIONES UNIDAS LLEVA POR TODO EL MUNDO EL EJEMPLO DE LOS ACUERDOS DE PAZ DE 1992 EN EL SALVADOR COMO MODELO DE SOLUCIÓN DE CONFLICTOS A TRAVÉS DEL DIÁLOGO.

ES UNA LECCION QUE APRENDIMOS A COSTA DE MUCHO SUFRIMIENTO, Y POR ESO HOY TRATAMOS DE REPLICARLA EN NUESTRA VIDA DE PAÍS. HOY TRATAMOS DE CONVIVIR Y PONERNOS DE ACUERDO EN TEMAS TAN DELICADOS COMO EL DESARROLLO FUTURO DE NUESTRO PAÍS.



EN LOS ÚLTIMOS AÑOS HEMOS TRABAJADO EN UNA AGENDA COMÚN DONDE EL INTERÉS QUE PREDOMINA ES EL INTERÉS NACIONAL, LOS INTERESES DE PAÍS, LOS INTERESES DE TODOS. ESA ACTITUD ES, ADEMÁS DE PRODUCTIVA, ES UN ALICENTE A LA ESTABILIDAD DE UN PAÍS, UN INCENTIVO PARA CONFIAR EN LAS POSIBILIDADES DE LARGO PLAZO DE LA PATRIA.

DURANTE LOS ULTIMOS CINCO AÑOS GOBIERNO, SECTOR PRIVADO Y TRABAJADORES NOS SENTAMOS ANUALMENTE PARA DISCUTIR UNA AGENDA PAÍS DE DESARROLLO QUE SE CONCENTRA EN FACILITAR LA INVERSIÓN, FACILITAR LAS POSIBILIDADES DE CRECIMIENTO Y ABRIR LAS FRONTERAS AL COMERCIO.

ESE TRABAJO CONJUNTO DE GOBIERNO Y EMPRESARIOS FUNCIONA Y LE TRAE BENEFICIOS AL PAÍS ENTERO. LO HEMOS COMPROBADO EN LOS ÚLTIMOS AÑOS. HEMOS MANTENIDO UN DIÁLOGO CONTINUO QUE SE CONCENTRA EN RESOLVER PROBLEMAS Y GENERAR MEJORES CONDICIONES PARA CREAR MÁS EMPLEOS.

EL CONCEPTO DE AGENDA PAÍS SE HA VUELTO MÁS RELEVANTE CUANDO NOS ENFRENTAMOS A PROBLEMAS MUNDIALES DELICADOS COMO LOS PRECIOS DEL PETRÓLEO, EL TERRORISMO GLOBAL, LOS EFECTOS DEL CALENTAMIENTO MUNDIAL, ADEMÁS DE LOS PROBLEMAS ESTRUCTURALES HEREDADOS.

CIERTAMENTE HOY NUESTROS PAÍSES TIENEN MEJORES CONDICIONES POLÍTICAS Y SOCIOECONÓMICAS, Y GOZAN DE MAYORES NIVELES DE CERTIDUMBRE, PERO LAS CIRCUNSTANCIAS SIGUEN SIENDO COMPLEJAS POR EL ENTORNO ECONÓMICO.

SIGUE SIENDO DIFÍCIL SER EMPRESARIO, Y SIGUE SIENDO DIFÍCIL SER GOBERNANTE, A PESAR DE LOS AVANCES QUE HEMOS TENIDO EN LATINOAMÉRICA.

COMPETIR CONTRA LOS ESTANDARES DE CHINA Y DE INDIA, ENFRENTAR LOS PRECIOS DE PETRÓLEO MÁS ALTOS EN LA HISTORIA Y MANTENER EL CRECIMIENTO EN MEDIO DE UNA INESTABILIDAD GLOBAL NO ES FÁCIL. ADEMÁS DEBEMOS LUCHAR A DIARIO CONTRA LAS DEFICIENCIAS DE LOS APARATOS GUBERNAMENTALES Y LAS VULNERABILIDADES DE NUESTROS SECTORES PRODUCTIVOS.

LAS FINANZAS DEL ESTADO SON UN SERIO DESAFÍO EN TODOS NUESTROS PAÍSES. ¿CUÁNTOS PAÍSES NO HEMOS TENIDO QUE ADOPTAR REFORMAS FISCALES PARA TAPAR AGUJEROS Y EVITAR CAER EN CRISIS FINANCIERAS?



EL TEMA DE LAS FINANZAS PÚBLICAS ES DELICADO EN TODAS PARTES Y REQUIERE UNA FUERTE DOSIS DE RESPONSABILIDAD Y PRUDENCIA. NO PODEMOS GASTAR LO QUE NO TENEMOS. LOS RECURSOS SON LIMITADOS Y LAS NECESIDADES INMENSAS. AMPLIAR LA BASE TRIBUTARIA SIN SUBIR IMPUESTOS ES UN DESAFÍO QUE REQUIERE ENTEREZA Y VALENTÍA EN CADA UNO DE NUESTROS PAÍSES.

RESOLVER PROBLEMAS Y REALIZAR LOS CAMBIOS ESTRUCTURALES QUE NECESITAMOS REQUIEREN DISCUSIONES Y ACUERDOS ENTRE GOBIERNOS Y SECTOR PRIVADO. ESTAS MEDIDAS DIFÍCILES SÓLO SE LOGRAN CUANDO LOS ACTORES NACIONALES SE COLOCAN EN UNA MISMA SINTONÍA NACIONAL.

MI EXPERIENCIA COMO DIRIGENTE EMPRESARIAL Y AHORA COMO PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, ME HAN MOSTRADO DE FORMA CLARA LOS BENEFICIOS QUE PODEMOS LLEVARLE A NUESTROS PUEBLOS CUANDO GOBIERNO Y SECTOR PRIVADO CAMINAMOS EN UNA MISMA DIRECCIÓN Y TRABAJAMOS JUNTOS DE CARA A LOS INTERESES DE NACIÓN.

EN LATINOAMÉRICA SOLO VAMOS A PROGRESAR CUANDO GOBIERNOS Y EMPRESARIOS LE APOSTEMOS A AGENDAS CONJUNTAS QUE LES DEN A NUESTROS PAÍSES MEJORES HERRAMIENTAS COMPETITIVAS Y CONDICIONES FAVORABLES A LA PRODUCCIÓN, A LA EXPORTACIÓN, A LA ESTABILIDAD LABORAL, AL LIBRE COMERCIO Y A LA INVERSIÓN DE CAPITALES FRESCOS.

NO TENEMOS MÁS OPCIÓN QUE COMPETIR EN LAS CIRCUNSTANCIAS QUE NOS IMPONEN LA GLOBALIZACIÓN, LA APERTURA COMERCIAL, LA CAMBIANTE DINÁMICA DE LOS PROCESOS DE PRODUCCIÓN, LAS NUEVAS REGLAS DE LA COMPETENCIA Y LAS DEMANDAS DE LOS MERCADOS INTERNACIONALES.

PARA ELLO, NUESTROS PAÍSES, NUESTROS EMPRESARIOS, REQUIEREN UNA GESTIÓN DE GOBIERNO TRANSPARENTE Y FACILITADORA, GENERADORA DE CONDICIONES AMIGABLES A LA INVERSIÓN.

NUESTROS PAÍSES TAMBIÉN REQUIEREN QUE EL SECTOR PRODUCTIVO REPIENSE Y REPLANTEE SUS MODELOS DE PRODUCCIÓN Y DE TRABAJO. LA NUEVA REALIDAD DE LA COMPETENCIA MUNDIAL REQUIERE RECREAR LA FORMA EN QUE COMPETIMOS Y REPENSAR CUÁLES SON LAS OPORTUNIDADES SOSTENIBLES Y LOS MERCADOS DEL FUTURO.



EL ENTORNO MUNDIAL DE HOY ES TAN COMPETITIVO QUE NO DA ESPACIO PARA LA MEDIOCRIDAD NI PARA LA LENTITUD. SI QUEREMOS GENERAR EMPLEOS DEBEMOS ACEPTAR QUE EL ENTORNO DE HOY ES DINAMICO, CAMBIANTE, DEMANDANTE Y PREMIA A AQUELLOS QUE AGREGAN VALOR RAPIDAMENTE.

LAS EMPRESAS TIENEN QUE OFRECER MUCHO MÁS QUE UN BUEN PRODUCTO O SERVICIO. ESTÁN LLAMADAS A TENER UNA GESTIÓN MÁS HUMANA, MÁS ÉTICA, MÁS CONSCIENTE DE LA REALIDAD QUE LES RODEA Y MÁS CONECTADA CON LAS NECESIDADES Y DEMANDAS DE LA SOCIEDAD DONDE OPERA.

EL DESARROLLO NACIONAL ES TAREA DE TODOS LOS ACTORES. EL SECTOR PRIVADO ES UN ACTOR CLAVE EN LA TRANSFORMACIÓN DE NUESTROS PAÍSES Y EN EL MEJORAMIENTO DE LA CALIDAD DE VIDA DE NUESTROS PUEBLOS. EL PAPEL DE LOS GOBIERNOS ES FACILITAR, NO OBSTACULIZAR.

EL EJEMPLO MÁS RECIENTE DE LOS ESFUERZOS CONJUNTOS ENTRE GOBIERNO Y SECTOR PRIVADO EN EL SALVADOR HA SIDO LA RATIFICACION DEL TRATADO DE LIBRE COMERCIO ENTRE ESTADOS UNIDOS Y CENTROAMERICA.

TUVIMOS UNA PARTICIPACIÓN CONJUNTA PARA APROBAR EL TEXTO DEL ACUERDO, PARA NEGOCIARLO Y PARA ACORDAR LAS ESTRATEGIA DE IMPLEMENTACIÓN Y PREPARACIÓN DEL SECTOR PRIVADO DE CARA A LA ENTRADA EN VIGENCIA DE ESTE TLC QUE NOS EXIGE MUCHAS MEJORAS.

EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON ESTADOS UNIDOS NO ES UNA PANACEA, PERO SIN DUDA NOS TRAERÁ MUCHAS NUEVAS OPORTUNIDADES. SIN EMBARGO ENCONTRAR ESAS OPORTUNIDADES REQUIERE QUE NOS PREPAREMOS COMO PAÍS PARA COMPETIR CON ESTÁNDARES MÁS ELEVADOS.

TAMBIEN REQUIERE QUE MANTENGAMOS VIGENTE LA ALIANZA GOBIERNO-SECTOR PRIVADO SI QUEREMOS BENEFICIARNOS DE LA APERTURA DE NUEVOS MERCADOS. SIN DUDA TENDREMOS QUE UBICARNOS EN UN ESTÁNDAR COMPETITIVO SUPERIOR COMO PAÍS.

NO DEBEMOS OLVIDAR AMIGOS QUE COMO SOCIOS DEL DESARROLLO, EL DIÁLOGO PERMANENTE ENTRE GOBERNANTES Y EMPRESARIOS, ES UNA CONDICIÓN INDISPENSABLE PARA QUE SEAMOS COMPETITIVOS Y SAQUEMOS PROVECHO DE LAS OPORTUNIDADES DEL NUEVO MUNDO GLOBALIZADO DE LA ECONOMÍA.



UNA TERCERA IDEA QUE DESEO COMPARTIR ES SOBRE EL ENTORNO IDONEO QUE DEBEMOS PROCURAR LOS GOBIERNOS AL SECTOR PRIVADO SI QUEREMOS SER VERDADERAS FUENTES DE ESTÍMULO PARA EL CRECIMIENTO, LA EQUIDAD Y LA REDUCCIÓN DE LA POBREZA.

A NUESTRO JUICIO, ESE ENTORNO IDEAL ES UNO DE CERTIDUMBRE, DE PREDICTIBILIDAD, DE ESTABILIDAD JURÍDICA Y POLÍTICA Y SOBRE TODO DE UN MARCO DE CREDIBILIDAD EN EL FUNCIONAMIENTO DEL APARATO PÚBLICO COMO SOCIO DEL CRECIMIENTO ECONÓMICO.

CREO FIRMEMENTE QUE LA ESTABILIDAD Y LA GOBERNABILIDAD SON CONDICIONES QUE FAVORECEN EL CRECIMIENTO ECONÓMICO. CREO QUE LOS GOBIERNO ESTAMOS OBLIGADOS A PROCURAR LAS MEJORES CONDICIONES POSIBLES PARA QUE SE CREEN NUEVAS EMPRESAS Y CREZCAN LAS EXISTENTES.

ES CIERTO QUE LOS EMPRESARIOS ESTAN LLAMADOS A INVERTIR Y GENERAR EMPLEOS. PERO TAMBIEN ES CIERTO QUE LOS GOBIERNOS DEBEMOS PARA ELLO SUPERAR LAS TRADICIONALES FALLAS DEL ESTADO Y SUBSANAR LAS NATURALES FALLAS DEL MERCADO.

LOS GOBIERNOS SEREMOS UTILES AL DESARROLLO EN LA MEDIDA QUE REMOVAMOS OBSTACULOS Y HAGAMOS QUE HACER NEGOCIOS SEA FACIL. LOS GOBIERNOS SEREMOS UTILES EN LA MEDIDA QUE PROMOVAMOS LA GOBERNABILIDAD, LA TRANSPARENCIA Y UN ENTORNO COMPETITIVO.

UN PAÍS PROGRESA CUANDO LOS CREADORES DE RIQUEZA Y EMPLEOS TIENEN CLARIDAD EN LAS REGLAS DEL JUEGO, CERTEZA Y SEGURIDAD EN SU ENTORNO, Y CLARIDAD DEL RUMBO QUE LLEVA EL PAÍS. DEFINIR EL RUMBO NUNCA ES FACIL, PERO ESCUCHAR, DIALOGAR E INCLUIR A TODOS LOS ACTORES SOCIALES AYUDA MUCHISIMO.

SI UN GOBIERNO COLOCA LAS REGLAS CLARAS Y SON LAS MISMAS PARA TODOS, LA EMPRESA TIENE LA OBLIGACIÓN DE SOBRESALIR, DE BUSCAR SU ÉXITO DIFERENCIÁNDOSE SOBRE LA BASE DE CALIDAD, SERVICIO, INNOVACIÓN Y PRODUCCIÓN EFICIENTE.

EL TRABAJO CONJUNTO GOBIERNO-SECTOR PRIVADO ES SIEMPRE UNA FORMULA PARA GANAR. SIN EMBARGO NO DEBEMOS PERDER DE VISTA QUE LOS GOBIERNOS SÓLO SON FACILITADORES QUE OFRECE UNA VISIÓN, UN PLAN COHERENTE DE TRABAJO, UN ESFUERZO PARA GENERAR LAS MEJORES CONDICIONES POSIBLES, INCENTIVOS Y UN AMBIENTE DE SEGURIDAD JURÍDICA DONDE LAS INVERSIONES ESTÉN SEGURAS.



EL VERDADERO PROTAGONISTA DEL CRECIMIENTO ES EL SECTOR PRIVADO. PARA ELLO LAS EMPRESAS DEBEN MODERNIZARSE, VOLVERSE MÁS COMPETITIVAS, INVERTIR Y GENERAR EMPLEOS Y SER SOCIALMENTE RESPONSABLES PARA DIFERENCIARSE.

EL RETO DE PRODUCIR CON MAYOR VALOR AGREGADO ESTÁ EN LAS MANOS DE LOS EMPRESARIOS. EL RETO DE FACILITAR HERRAMIENTAS E INCENTIVOS ESTÁ EN LAS MANOS DE LOS GOBIERNOS.

DEBEMOS DEJAR EN EL OLVIDO LA IDEA DE COMPETIR VÍA BAJOS COSTOS DE MANO DE OBRA. HOY DEBEMOS PENSAR EN ALIANZAS, EN BLOQUES REGIONALES, EN NUEVOS MODELOS DE PRODUCIR, EN NUEVOS PARADIGMAS DE EFICIENCIA, EN CONSUMIDORES AL OTRO LADO DEL MUNDO, Y EN PRODUCTOS DE MAYOR VALOR AGREGADO.

LA EMPRESA MODERNA PUEDE SER PRODUCTIVA Y RENTABLE Y A LA VEZ COMPROMETERSE CON SU COMUNIDAD, CON EL MEDIO AMBIENTE, CON EL PAÍS, Y OFRECER PRODUCTOS Y SERVICIOS DE CALIDAD MANTENIENDO SIEMPRE PRÁCTICAS RESPONSABLES Y HONESTAS.

EL SECTOR PRIVADO NO PUEDE, BAJO NINGÚN PUNTO DE VISTA, ESTAR AISLADO DE LOS PROBLEMAS Y DESAFÍOS DE SU PAÍS. SE HA DEMOSTRADO EN DIVERSAS MEDICIONES QUE LOS CONSUMIDORES ADEMÁS DE CALIDAD Y PRECIOS ACCESIBLES VALORAN A AQUELLAS EMPRESAS QUE CONTRIBUYEN A RESOLVER LOS PROBLEMAS DE SU ENTORNO.

EL CONCEPTO DE RESPONSABILIDAD SOCIAL EMPRESARIAL HA MODIFICADO EL MODELO DE GESTIÓN DE LA EMPRESA MODERNA. HOY ES IMPORTANTE RENDIR CUENTAS, ASUMIR UNA ACTITUD DE TRANSPARENCIA Y APERTURA, CUIDAR EL RECURSO HUMANO Y EL RECURSO AMBIENTAL, Y MANTENER UN DIÁLOGO PERMANENTE CON VECINOS, AUTORIDADES, PROVEEDORES, Y SOCIEDAD CIVIL.

SIN EMBARGO, ES IMPORTANTE QUE ESTA CORRIENTE DE LA RESPONSABILIDAD SOCIAL NO NOS NUBLE LA MIRADA. EL EMPRESARIO NO PUEDE NUNCA OLVIDAR QUE EL PAPEL FUNDAMENTAL DE SECTOR PRIVADO ES EL DE GENERAR Y MANTENER EMPLEOS, COMO CONDICIÓN VITAL DE LA SALUD DE TODA ECONOMÍA.

ASIMISMO, LOS GOBIERNOS NO PUEDEN OLVIDAR QUE SU PAPEL VITAL ES GENERAR LAS CONDICIONES IDONEAS PARA QUE EL SECTOR PRIVADO GENERE EMPLEOS. INVITO A LOS GOBIERNOS DE LATINOAMERICA

TRANSCRIPCIÓN



A COLOCAR ÉNFASIS EN LO SOCIAL, A SER UN SOCIO DEL SECTOR PRIVADO Y A DEFINIR CON CLARIDAD LA ESTRUCTURA DE APOYO, DE SEGURIDAD Y DE FACILIDADES PARA LA GENERACIÓN DE EMPLEOS.

VIVIMOS UNA ERA DE TRANSFORMACIONES QUE DEMANDAN DE GOBIERNOS Y DE EMPRESAS MAYORES ESTÁNDARES DE RESPONSABILIDAD, CREATIVIDAD, TRABAJO Y SOBRE TODO MAYOR EXIGENCIA EN LA OBLIGADA DINÁMICA DE TRABAJO EN EQUIPO.

GENEREMOS EMPLEOS, SECTOR PRIVADO EN ALIANZA CON SUS GOBIERNOS, PORQUE ESA ES LA GRAN NECESIDAD DE NUESTROS PUEBLOS. GENEREMOS EMPLEOS PORQUE ELLO NOS GARANTIZA ESTABILIDAD PARA DEFENDER NUESTRAS DEMOCRACIAS Y NUESTRAS POSIBILIDADES DE UN MEJOR FUTURO.
MUCHAS GRACIAS

